

ひばり

東国分爽風学園

市川市立稲越小学校

〒272-0831 市川市稲越 3-21-8 Tel. 373-8401

<https://ichikawa-school.ed.jp/inagoshi-sho/>

夏休みの成果を9月につなぐ

校長 藤枝 尚子

夏休みが終わり、学校に元気な子供たちが戻ってきました。皆様のご家庭ではどんな夏を過ごされましたでしょうか。

今年の夏は例年以上に暑く、ご家庭でもどのようにしたら事故や熱中症にならずに過ごせるか、様々な工夫をされながら過ごしたことと思います。おかげさまで、夏休み中に子供たちに関する事故等の報告もなく、保護者の皆様、地域の皆様のご支援ご協力の賜物と深く感謝申し上げます。

さて、子供たちにとって夏休みは、学校ではできない体験をしたり、家庭でのふれあいが多かったりと、自分自身が大きく成長するチャンスでもあったかと思います。9月は、充実した夏休みをすごした子供たちが、成長した自分自身を学校で発揮する機会となります。夏休みの家庭での成長を9月につなげていけるよう全教職員で全校の子供たちを見守りながら取り組んでまいります。

まだまだ暑い日が続きます。学校でも熱中症対策で WBGT の数値を随時確認し、水分補給や室内の温度管理等、工夫をしながら教育活動を進めてまいります。

【防災を考える～命を守るための備え～】

昨日は、お忙しい中引き渡し訓練へのご協力ありがとうございました。今後も様々な防災に備えて訓練や情報提供等を進めてまいります。

さて、101年前の1923年(大正12年)9月1日11時58分に関東大震災が発生し、南関東および隣接地で死者・行方不明者は推定10万5,000人という大きな被害をもたらしました。そして、この9月1日が「防災の日」と定められ、近代日本における災害対策の出発点となりました。その後も日本国内では、1995年1月17日に阪神淡路大震災、2011年3月11日には東日本大震災、さらに、今年1月1日には能登半島地震という大きな災害に見舞われています。また、近年では、地震だけでなく、台風や大雨等悪天候による被害も大きくなっているのはご承知のとおりです。

稲越小学校でも日頃から子供たちと避難経路の確認を行い、本日の引き渡し訓練を含め、災害を想定して繰り返し訓練等を行って災害に備えているところですが、この「防災の日」を機会に、ご家庭でできることにはどんなことがあるのかについても、考えてみてはいかがでしょうか。

<災害に対するご家庭でも備え～これだけは準備しておこう～>

○家具の置き場や固定については工夫していますか？

阪神淡路大震災や東日本大震災等大地震では、多くの方が倒れてきた家具の下敷きになって亡くなったり大けがをしたりしました。大地震が起きた時には「家具は必ず倒れるもの」と考えておきましょう。

○食料・飲料水などの備蓄は十分ですか？

ライフラインが止まった場合に備えて、普段から飲料水や保存の効く食料を備蓄する。大規模災害では、1週間分の備蓄が望ましいと言われています。

○非常持ち出しバッグの準備はありますか？

自宅が被災したときは、安全な場所に避難し避難生活を送ることになります。事前に非常持ち出しのためのリュックを用意しておきましょう。

○ご家族同士の安否確認方法は決まっていますか？

お互いの安否が確認できるように日頃から安否確認方法や集合場所などを事前に話し合っておきましょう。

○避難場所や避難経路の確認をしていますか？

慌てずに避難できるように防災マップやハザードマップを入手し、事前に確認しましょう。

9月の主な行事予定

<p>2日(月)夏休み明け集会 引き渡し訓練</p> <p>3日(火)登校指導 給食開始 身体測定 委員会活動④</p> <p>4日(水)クラブ活動②</p> <p>5日(木)5年 側弯症検査</p> <p>6日(金)下校指導 PTA 共催行事 全学年下校 15:00</p> <p>7日(土)～8日(日) 市川市児童生徒科学展</p> <p>10日(火)3年 校外学習(市川市内方面)</p> <p>11日(水)定例研 下校 12:45</p>	<p>12日(木)短縮4校時 下校 13:15</p> <p>16日(月)敬老の日 (国民の祝日:多年にわたり社会に尽くしてきた老人を敬愛し、長寿を祝う日)</p> <p>17日(火)6年 修学旅行 1日目</p> <p>18日(水)6年 修学旅行 2日目 給食試食会</p> <p>19日(木)6年 1時間遅れ登校</p> <p>23日(月)秋分の日 (国民の祝日:暑い夏から涼しい秋へと変わり始め、昼の長さや夜の長さが同じになる日)</p> <p>30日(月)短縮5校時 下校 14:40 個人面談①</p>
---	--

【お知らせとお願い】

【ご家庭での学習用タブレットの活用について】

文部科学省では、「1人1台タブレット端末は令和の学びのスタンダード」を実現するため、GIGA スクール構想により、児童生徒 1人1台タブレット端末の整備を推進しています。稲越小学校でも、学年に応じたタブレット端末の活用を日々の学習活動の中で進めているところですが、ご家庭でも、子供たちが家庭学習の際に、調べ学習やアプリ等を使って各学年の学びに繋がる活用を進めているかなど、アドバイスやお声かけいただけますようご協力をお願いいたします。なお、本市での小学1年生のタブレット端末については配付が遅れており申し訳ございません。市教委より配付され次第、発達段階に応じた活用を進めてまいります。

【朝食を摂っていますか】

子供たちが毎日を元気に楽しく過ごすためには、早寝早起きして朝ごはんを食べることがとても大切です。文部科学省では、十分な睡眠、バランスの取れた食事、適切な運動など、規則正しい生活習慣を社会全体で推進するため、「早寝早起き朝ごはん」国民運動を進めています。就寝や起床リズム、朝食摂取と学力は大きく関係することもわかっていますので、9月の学校再開を機会に、ご家庭でも今一度、子供たちと話し合い、朝食を食べて元気に登校できるようご協力をお願いいたします。

【テレビ東京 おはスタ放映中】

夏休み前に全校にお知らせして参加を募りましたが、8月2日(金)に、テレビ東京の朝の番組「おはスタ」のロケが行われました。当日は、参加希望をした子供たち約90名が番組のコーナーを担当している、ゲストの松丸亮吾さんが謎解きを行い、たくさんの難題を楽しみながらクリアしました。ロケで子供たちが活躍した様子は、8月19日から約1か月にわたって毎朝1問ずつ放映されています。まだまだ間に合いますので番組をご覧ください。一緒に「謎解き」してみたいはいかがでしょうか。

【体育館にエアコンが設置されました】

今年の7～8月に本校体育館にエアコン設置工事が行われました。

9月2日(月)の「夏休み明け集会」から、子供たちは早速、涼しい環境のなかで体育館を使用することができています。

この環境は全国どこでもあたりまえでないこと、環境整備に感謝しながら、大いに活用して、体育館での学習活動をさらに充実させていきたいと考えています。

